

Classement 2023 des écoles d'ingénieur de L'Etudiant : l'ISAE-SUPAERO 4^e pour l'excellence académique

L'Etudiant a publié le 9 février son classement 2023 des écoles d'ingénieur, dans lequel figurent 169 écoles. Ce classement repose sur des évaluations de onze indicateurs répartis en 4 catégories : excellence académique, international, proximité avec les entreprises et ouverture à de nouveaux publics. **Pour l'excellence académique, avec 28 points sur 30, l'Institut obtient la 3^{ème} note, derrière les Mines Paris Tech classé premier, et l'X et l'ESPCI qui se partagent la 2^{ème} place.** Cette évaluation le situe au même niveau que CentraleSupélec et les Ponts, et devant l'ENSTA et Télécom Paris.

Si L'Etudiant présente des données pour chaque école sur une cinquantaine d'indicateurs, il a choisi d'établir son classement global sur seulement 11 d'entre eux, notés chacun sur 10 points, répartis dans les catégories suivantes :

- **Catégorie excellence académique** (notée sur 30 points, soit 27 % du total) : moyenne au bac des intégrés, part d'enseignants-chercheurs, nombre de doctorants ;
- **Catégorie international** (sur 40 points, soit 36 % du total) : pourcentage d'étudiants internationaux dans le cursus ingénieur, pourcentage de double diplômés internationaux, réputation internationale (corrélée aux classements internationaux), pourcentage de diplômés en premier poste à l'international ;
- **Catégorie proximité avec les entreprises** (sur 30 points) : politique de chaires industrielles, salaire à la sortie, nombre d'entreprises présentes au forum entreprises ;
- **Catégorie ouverture aux nouveaux publics** (sur 10 points, soit 9% du total) : diversité des étudiants (incluant parité H/F, taux d'alternants, part de boursiers CROUS, frais de scolarité par an).

Un point bonus est attribué aux écoles labélisées DD&RS.

Les changements de critères et de pondération du classement général conduisent à des variations fortes et imprévisibles d'une année sur l'autre. L'Institut est positionné ainsi au global loin de son rang académique (21^{ème} place avec 73 points). C'est aussi le cas des Mines de Paris, qui se retrouvent cette année derrière les Mines de Nancy...

Une excellence académique réaffirmée

L'Institut obtient cependant d'excellentes notes sur les 3 indicateurs sur lesquels repose l'évaluation de l'excellence académique, confirmant la très grande attractivité de l'école auprès des étudiants à l'issue des concours.

Le classement de L'Etudiant souligne également la force des chaires industrielles de l'Institut, ainsi que le haut niveau de salaire de nos diplômés à la sortie.

Les indicateurs qui dégradent le plus son classement général concernent la diversité de son corps étudiant (avec notamment une féminisation plus basse que la moyenne), le nombre d'entreprises présentes au forum et la présence dans des classements internationaux, pour laquelle beaucoup de ses concurrents bénéficient de l'appartenance à des regroupements beaucoup mieux classés que l'université de Toulouse.

Sur d'autres indicateurs, l'Institut obtient cette année des notes convenables à bonnes. Certaines performances en demi-teinte sont conjoncturelles: on comptait par exemple 14 % d'étudiants internationaux entrants dans le cursus ingénieur en 2021-2022 (valeur annuelle basse pour l'Institut), contre environ 18 % en 2022-2023, (valeur qui sera prise en compte dans le prochain classement). L'Institut a par ailleurs déjà engagé des actions sur d'autres de ces aspects, comme le lancement de la

démarche de labélisation DD&RS, dont les effets apparaîtront dans les prochains classements si les critères ne changent pas d'ici là.

Les positions des écoles dans les classements nationaux, malgré leurs limites méthodologiques, ne sont pas à négliger mais ne doivent pas masquer pour nous l'excellente attractivité de l'Institut auprès des élèves de classes préparatoires (n°5 dans les rangs aux concours), sa reconnaissance par les employeurs, comme en témoignent les enquêtes d'insertion réalisées année après année, et son rayonnement international attesté par la qualité et le nombre des candidatures d'étudiants étrangers et des coopérations de recherche avec des universités internationales de premier plan.